

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Beras.—En Barcelona, en la de Roldes y Compañía, Rambla del Centro, 37.—En Gerona, en la de Roldes y Compañía, Rambla del Centro, 37.

Redacción y Administración
Calle de la Estación,
(Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Anual y comunicados, precios convencionales.

EL AHORRO

De cierta pecarís la advertencia o el consejo que el ejemplo entraña, si no fuera por que la trascendente conveniencia que para las clases menos acomodadas en general y para los agricultores en especial encierra de provechosa enseñanza, exige su repetición hasta la saciedad, para ver si se consigue inculcar en su ánimo que la economía y el ahorro son la base más firme para el mejoramiento de las condiciones de vida y que la manera mejor de practicarlos es la asociación.

En teoría nadie lo ignora, pero son pocos en la práctica los casos que en España pueden contarse semejante al que cita el publicista Sr. Rivas Moreno en un artículo que publica en "El Correo" de Madrid.

Un hombre de voluntad firme y acendrado amor al prójimo, D. Nicolás Fonter Alvarez de Toledo, seducido por los ejemplos de lo que Schulze Delitzsch y Baiffeissem hicieron en Alemania y Luzzati y Wollombory en Italia inicia en 1891 en un pueblo pequeño de la comarca murciana Jaball Viejo, la idea de hermanar el ahorro y el crédito agrícola.

La base es la siguiente:
Diez acciones de 0'10 de imposición mensual cada acción; 30 con 0'20; 140 de 0'25 y 10 de socios caritativos con una peseta cada uno.

El fondo de socios accionistas se formó con los 180 primeros, y el de garantía con las 10 acciones de los socios caritativos.

En el estado del 30 de Junio de 1897, las Cajas Rurales, fundadas en 1891 en Jaball Viejo por el Sr. Fonter, arrojaron las siguientes cifras.

Diez acciones de 0'10 mensuales cada una, 10 de 0'20, 290 de 0'25, 40 de 0'25; 10 de una peseta, 10 de 1'25, 20 de dos pesetas y 10 de 2'25; total 800 acciones, con una imposición mensual de 280'50 ptas. y 10 de una peseta de socios caritativos.

Desde 1891 á 97 se recaudaron por las acciones inscritas 16.951 pesetas, ingresando además en el fondo de garantía 648; se acumularon al importe de las acciones de los socios 2.006 pesetas, producto de los intereses de los préstamos y de los títulos del 4 por 100 de la Deuda del Estado adquiridos con el remanente.

Se hicieron 1.086 préstamos por valor de 53.187 pesetas; fueron devueltas 3.903 pesetas á los accionistas que, por diferentes conceptos ob-

tuvieron su liquidación; se rebajaron del fondo de garantía 50'50 pesetas por insolvencias de socios fallecidos, y se adquirieron títulos de la Deuda por valor de 5.322 pesetas.

El último balance es de Abril de este año, y en él se ve que la perseverancia y buena fé del Sr. Fonter y sus colaboradores han convertido en muchos miles de pesetas los centimos sobre que empezaron á operar en 1891 las Cajas Rurales.

Durante los diez primeros años se han hecho 1.712 préstamos por la suma total de 119.018 pesetas, al interés del 3 por 100.

La contabilidad es en extremo clara y sencilla, estando al alcance del palurdo más tosco y los gastos de personal no existen, porque todos los servicios se hacen desinteresadamente por los socios.

Hermosa y caritativa iniciativa, que ha mejorado la situación económica de aquellos labriegos, elevando también su nivel moral porque no se exigen otras garantías para el préstamo que la buena fama del que lo pide y á todos importa que su conducta no aparezca con puntos vulnerables, pues de lo contrario se cerrarían el camino para que hasta ellos pudiera llegar la mano bienhechora de los socios de las Cajas Rurales.

«Esa es la forma, dice con sobrada razón el Sr. Rivas Moreno, en que debe combatirse el socialismo, acudiendo á las necesidades de las familias desvalidas, con toda clase de alivios, sin esperar á que la desesperación y el odio, pidan por la violencia, lo que la caridad y amor al prójimo, deben conceder de buen agrado y sin demora.»

NOVELAS Y CUENTOS

PARVULOS

A la orilla del río, con la túnica que flota á los empujes del viento, con la fisonomía angélica que rodea y corona la cabellera rubia como el oro, está Jesús, el ungido, y vertiendo sobre la multitud embelesada que le escuchaba, el bálsamo de sus doctrinas celestiales.

Su voz dulce y pura, que acalla las tempestades del mar y vence las borrascas del alma, se eleva en el campo, junto al lago, como una plegaria, como un rezo, como un canto. Dice decía el pueblo:

—Quien me ame de corazón se verá en la gloria á mi lado, y al lado de la Majestad sublime, trina y una. Y la multitud creyente, amorosa, llena de unción, llena de fé, le respondía: —Señor, Señor, yo creo en tí, yo te amo.

Perdida en la última fía del pueblo fiel y creyente, hay una mujer de aspecto humilde, que lleva de la mano á un niño que es un ángel.

Tiene el niño los cabellos del color de las mieses, los ojos del color del cielo, la tez de los colores juntos de la nieve y la rosa.

Desde luengas tierras han venido ambos, la madre y el niño para oír la palabra del que se llama Redentor del hombre.

Ella es vieja; está débil; sus fuerzas para sostenerse...

El hijo es pequeño; elvidando su miseria y su cansancio, investiga con la mirada, emocionado y sonriente, á ver donde se encuentra el que sana las almas redimiendo á los hombres.

Pero no puede verle; es pequeño, y la muchedumbre se interpone y oculta al Redentor.

—Madre—dice el niño—¿que habla es Dios?

—Sí, hijo mío.

—Madre, quiero verle. La madre prueba á satisfacer á su hijo, tomándole en sus brazos; pero en vano: las fuerzas no le ayudan y le abandona en el suelo, llorando dolorida.

—Madre, quiero verle, quiero verle—repite el angelito.—Madre, ¿donde está Dios?

Y cuando las pupilas celestiales del niño se enturbian con las lágrimas, y cuando á sus párpados asoma el amargo llanto, Jesús á breves pasos por entre la muchedumbre apinada, llega velozmente donde se hallan la madre y el niño, y dice con dulzura:

—¡Aquí estoy!

CATULLE MÉNDEZ

LO DEL DIA

(Madrid 9.)

Habla Villanueva
El ministro de Agricultura, con quien hemos tenido el gusto de hablar largo rato, nos ha dicho, que acualmente está estudiando algu-

nos proyectos importantísimos, que completarán su obra legislativa y que responderán cumplidamente á su pensamiento, que es el del gobierno.

Ha declarado, que es cosa difícil su empresa por lo complejo y lo confuso del mecanismo de su obra, pero confía en que poco á poco, una cosa tras otra, podrá realizar su pensamiento.

Dice Villanueva, que tiene bastante adelantado el proyecto del crédito agrícola, y el de la ley de expropiación forzosa.

Así mismo tiene para terminar, de un momento á otro, el de aguas, y el reglamento sobre minas.

La solicitud de las Cámaras de Comercio, es otra cosa de las que ocupan en la actualidad la atención del ministro de Agricultura.

El próximo viernes, lleve alguna decreto ajustado á las conclusiones de la Asamblea, que celebraron recientemente las Cámaras de Comercio.

Por último ha dicho el señor Villanueva, que es muy difícil que puedan ser aprobados los presupuestos antes de terminar el presente año, pero que no hay más remedio que aprobarlos para que empiecen á regir en 1.º de Enero próximo.

Después, ha dicho, se suspenderán las sesiones Cortes, y cuando se reanuden, será entonces cuando el gobierno lleve á cabo su completa labor legislativa, presentando proyectos que responderán muy bien á los anhelos del país.

Firma regia

Hoy han despachado con la reina los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

La del primero no ha tenido interés.

La del segundo ha consistido en una extensísima combinación judicial.

Tranquilidad

—En Lyon, donde ocurrió ayer un sangriento motín; reina hoy tranquilidad.

Las autoridades, sin embargo, tienen tomadas toda clase de precauciones.

La prensa del día

—Los periódicos de hoy, ocupanse de la reunión celebrada para erigir un monumento á Castelar, y todos unánimes excitan á que se lleve pronto á término, el proyectado monumento.

Los cambios

—La enorme bajada de los cambios, está produciendo un gran pánico, especialmente entre los acaparadores y agiotistas.

Crónica

Esperábase mucho del famoso proyecto del Sr. Urzáiz, pero nadie podía esperar en tan pocos días, llegarán los cambios, del 44 y pico, á 31, como hoy están.

Indulto á los prófugos

La parte dispositiva del Real decreto que la «Gaceta» publica, sobre el indulto á los prófugos, es la siguiente.

«Artículo 1.º Concedo indulto total de las penas impuestas con arreglo al Código de Justicia militar, ó de la Marina de guerra, á los prófugos y desertores del Ejército y Armada residentes en la República Argentina que se acojan á los beneficios del mismo en el plazo de seis meses, á contar desde esta fecha.

Art. 2.º Será condición indispensable para obtener la gracia concedida en el artículo precedente, que los prófugos y desertores mencionados no hayan cometido ningún otro delito que requiera la intervención de los Tribunales ordinarios, ni hayan disfrutado anteriormente, de los beneficios de indultos generales ó particulares.

Art. 3.º Quedarán sin efecto las gracias concedidas por el presente decreto si reincidieren los indultados.

Art. 4.º Por los ministerios de Guerra y Marina se dictarán las instrucciones convenientes para el cumplimiento de este decreto.»

NOTICIAS VARIAS

(Paris 9.)

Los jefes boers

Se han recibido noticias del Transvaal dando cuenta de la conferencia que han tenido los generales boers Dewet Botha y Steijn, presidentes del Estado de Orange, á dos millas de Heilbron.

Ignórase lo que se trató en dicha conferencia.

Noticias varias

—Un capitán inglés que ha regresado de la China, dice que los rusos han reconcentrado 250.000 hombres en la Mandchuria.

—El Gobierno de los Estados Unidos ha decidido llamar á su embajador en Londres.

—De Roma telegrafían que en el Consistorio que se celebrará el 16 del actual pronunciará León XIII un gran discurso.

Los ingleses derrotados

—El periódico *Le Soir*, de Bruselas dice que el War Office de Londres oculta una importantísima derrota que han sufrido los ingleses en el Transvaal.

No se conocen hasta ahora más detalles, sino que los boers se apoderaron de 30 vagones cargados de municiones.

TALONARIOS.

Propios para la lotería llamada de Navidad. Se hacen con prontitud, elegancia y baratura, en la imprenta de la calle de la Estación, propiedad de las Herederas de don L. Bernis, Tortosa.

Recíbense encargos, en la librería del mismo nombre, calle Obispo Aznar, 6.

La dignidad de la Prensa

Las sesiones preparatorias del Congreso internacional de la Prensa, que se ha de reunir en Berna el 20 de Julio de 1902, han terminado ya su cometido, puntualizando los asuntos principales, que para esa fecha han de ponerse á discusión.

El cuestionario presentado por el representante de la prensa de Suecia, ha sido muy discutido en cada una de sus partes, y después de largas deliberaciones, el presidente optó porque quedara en suspenso el debate. Otras muchas cuestiones fueron también apreciadas de muy diverso modo, por el criterio de los periodistas reunidos en París, pero la proposición del presidente Singer, que será la primera de que tratará el Congreso, por considerarla de mayor importancia y trascendencia, fué aceptada por unanimidad, no solo por todos los allí presentes, sino que se leyeron multitud de telegramas apoyando los nobles y levantados deseos que entraña la proposición-presidencial.

¿Cuál era esta? Pues fué suscrita en los términos siguientes: «De la dignidad en las discusiones de la Prensa».

La dignidad de la Prensa; ese es el primer asunto de que ha de ocuparse el próximo Congreso de Berna, y al comprenderlo así el presidente, al darle la preponderancia sobre todos los demás, al dolerse con frase enérgica de las injurias y calumniosas especies que la prensa vierte á diario sobre tal ó cual persona ó colectividad, al censurar con dureza estos hechos, que son el mayor descrédito de la prensa, obtuvo la aprobación unánime de todos los representantes allí congregados, que indirectamente á esa praxida, insulta cuando escribe, muerde cuando critica, y que por un puñado de pesetas se pone á disposición de todas las empresas, por bajas y ruines que éstas sean.

En el Congreso de Berna empezará la propaganda en este sentido, y seguros estamos de que toda la prensa sensata, la prensa decente, la verdadera prensa, continuará secundando tan nobles iniciativas del Congreso, con el entusiasmo y perseverancia que el caso requiere, para que con el tiempo llegue un día en que pueda arrancarse de raíz y acabe para siempre, esa prensa insolente y descarada, provocativa y mordaz, deshonra del periodismo, y que solo vive de la calumnia, de la mentira y de la difamación.

Nuestro particular amigo, el ilustrado abogado y ex Alcalde de esta ciudad, don Antonio Kies Muñoz, es uno de los que solicitan la plaza de vicesecretario del Ayuntamiento de Reus.

Más sobre el ferro-carril

La prensa de fuera de la localidad, vá haciéndose eco del buen efecto que han producido en este país, los trabajos hechos por los Diputados á Cortes de la región, y que se encaminan á convertir en Ley, una proposición que fácilmente podría asegurar la construcción de la tan deseada obra.

A los telegramas de esta ciudad, que reproducimos en la última edición, hay que agregar los siguientes, que publican el *Heraldo* y *El Liberal* de Madrid, llegados anoche:

«Buen efecto

Tortosa 7, (7 t.)

Ha producido en esta población el mejor efecto, la presentación á las Cortes de una proposición de Ley, relativa á la construcción de un ferro carril de Valdezafán á Tortosa.

Esta nueva vía interesa á todo el país, y existe gran ansiedad por que se

apruebe rápidamente por ambas Cámaras, para que las obras no se demoren para salir á subasta.—*El Corresponsal.*»

«El ferro-carril á San Carlos de la Rápita

Tortosa 7, (2'45 t.)

Al saberse aquí que ha sido presentada en el Congreso la proposición de Ley para que se construya el ferro carril de Valdezafán á San Carlos de la Rápita, se han reanimado mucho las esperanzas, en la prosperidad de esta comarca. Solo falta, para no defraudarlas, que el proyecto se apruebe en ambas Cámaras.—*Costa Navarro.*»

Subasta.—Cloacas

En la «Sección oficial» del presente número, insertamos un anuncio de la Alcaldía, sacando á pública subasta, la construcción de la tercera sección del alcantarillado de la calle de San Roque. Llamamos la atención de los contratistas, sobre este particular.

La muerte de un desgraciado, sirve de pretexto al papelucho del entresuelo, para escribir unas cuantas mentiras y sandeces, que demuestran la persistencia en sus costumbres.

La mazmorra municipal, como llama al sitio donde se detiene á los que por su conducta lo merecen, lo era en tiempos del gonzalismo, pero no ahora que se han colocado camastros, y los desgraciados que allí tienen que permanecer durante la noche, no se ven obligados, como antes, á sentarse en el suelo.

Hace bastantes días que el infortunado Jacinto Ramirez, se albergaba en aquel sitio por propia voluntad, manifestando que no lo querían en su casa, cosa que por compasión se le toleraba.

Si la última noche que el Ramirez se albergó en el cuartelillo, estaba enfermo, cosa es esa que la sabia él, y á lo publica el papelucho, quien sin duda se lo preguntaría antes de entrar ó después de muerto, para fundar esos ridículos cargos, contra quienes nada tienen que entender en este asunto. Y en cuanto al detenido, que incendió la paja, hermano de uno de los dependientes que tenía el gonzalismo, solo le diremos, que el alcohol produce efectos desastrosos, y que por rara coincidencia, los aficionados al alcoholismo, se defienden unos á otros, siempre que se les presenta ocasión.

Nos ha faltado hoy el cambio, de nuestro colega, *El Heraldo* de Castellón.

Han empezado los trabajos preliminares para la instalación de la luz eléctrica en Mora y Mora la Nueva.

Anoche se inició el viento N., soplando con alguna fuerza.

Tomándolo de un periódico provincial, dijimos días atrás, que nuestro particular amigo don Jaime Martí, había dejado de ser jefe del partido romerista en esta provincia; cosa que no resulta cierta, según nuestros informes, pues el Sr. Martí continúa ocupando el mismo cargo político, gozando de la más absoluta confianza, por parte del Sr. Romero Robledo.

El día 11 del corriente, se celebrarán misas en la capilla del Sagrario de la Iglesia Catedral, desde las seis á las once, en sufragio del alma de la señora doña Josefa Isidro Cardona, que falleció el día 4 del actual.

La familia de la finada, agradecerá á sus amigos y conocidos, la asistencia á dichos piadosos actos.—D. E. P.

Ha sido nombrado presidente de la Audiencia provincial de Tarragona, don Eduardo García del Rio, magis-

trado que es de la Audiencia de Barcelona.

D. Miguel M^a Rives, presidente que era de la Audiencia de esta provincia, ha sido nombrado magistrado de la Audiencia territorial de Barcelona.

Previo oposición, ha sido nombrado canónigo de esta Catedral, para cubrir la vacante del M. I don Rafael Segarra, el professor de este Seminario, Dr. D. Manuel Rius Arrufat.

Previas las formalidades de rúbrica, tomó ayer colación de la prebenda.

El Ayuntamiento de Roquetas, anuncia en el *Boletín Oficial*, la subasta para la construcción y colocación de una campana en la Iglesia parroquial de dicha ciudad.

La campana de que se trata, ha de tener precisamente un peso de 300 kilogramos aproximadamente.

El precio de la misma, no excederá de 3.000 pesetas.

Las proposiciones, extendidas en papel timbrado de la clase II.^a, podrán presentarse en la secretaría municipal, dentro de los treinta días siguientes al en que se ha publicado el anuncio de este concurso en la «Gaceta de Madrid», exhibiendo los interesados, la correspondiente cédula personal.

En la corsetería del Paseo de Franquet, se necesitan dos oficiales y una aprendiz.

Crecimiento rápido

agotó las fuerzas vitales de esta niña

Hoy presentamos al lector el caso de una niña reducida á un ínfimo grado de salud. Léase lo que los padres dicen:

«Tortosa 24 de Febrero de 1901. Muy Sres. míos: Mi hija Conchita, de 9 años de edad, había desmejorado notablemente por efecto del crecimiento rápido, y á consecuencia de haberse guardado cama



Conchita Martín Carramolino para combatir un fuerte catarro algo complicado. Como consecuencia del rápido crecimiento se apoderó de ella una gran debilidad, palidez y pérdida de apetito.

Se le ordenó la Emulsión Scott, á la que pronto se acostumbró á tomar con el mayor gusto. Gracias á la eficacia de este remedio, hoy día goza de muy buen apetito, ha recuperado sus carnes y su buen color y se halla en perfecto estado de salud, lo que me complace en consignar en esta carta como homenaje á dicho específico y para satisfacción de ustedes.

FERNANDO MARTÍN CARRAMOLINO. Calle Carmen 3, 1.º pl.

La Emulsión Scott es sin disputa, el mejor remedio en el mundo, contra todas las afecciones de desgaste del sistema humano, ya sea en criaturas ó en adultos. Las propiedades reconstituyentes que ella contiene no se hallan en ninguna preparación similar y por consiguiente es de gran importancia que no se compre sino la verdadera.

Esta se conoce por la etiqueta que lleva el envoltorio exterior de cada frasco, y representa un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

Esta marca es conocida en todo el mundo y simboliza el más apreciado de los remedios modernos para muchas enfermedades.

Recházese toda preparación que carezca de esa marca, pues ninguna puede producir los beneficios resultados de la verdadera Emulsión Scott.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio la primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 10 de Diciembre de 1901

Barómetro

Máxima 763'00. Mínima 758'00. Oscilación 5'00.

Termómetro

Máxima 19'00 Mínima 5'00 Media 12'00.

Evaporímetro, 4'3

Pluviómetro, 0'0.

Estado del cielo, Cumulos.

Dirección del viento, S. S. E.

Observaciones. Termómetro seco, 22'00. Ídem húmedo, 18'00.

El alumno,

Juan Cervera.

El alumno, Mortimer Bellanbl.

Alrededor del mundo

El número que se pone a la venta esta semana reproduce en la portada el cuadro de García Ramos, Gitana, y publica los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Cómo se tomaba el grado de Doctor en Salamanca (Pruebas terribles y costosas).—Disciplina y costumbres de los cuervos.—Caricaturas que han vengado a los boers (Kitchener y su novio).—La estrella más rápida.—¿Será crudo este invierno?—Mi primera obra (Información literaria, por D. Eusebio Blasco, D. Joaquín Dicenta y D. Miguel Echegaray, con autógrafos de los mismos).—Ventanas dobles contra el frío.—El héroe de Cascorro.—El color de las hojas en Otoño. Cuando perdemos estatura.—¿Viven todavía el mastodonte y el mammut?—Los engaños del matrimonio.—La muerte de Margallo (Recuerdos de periodistas), y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Caricaturas, Recetas y recreos, Problemas etc.

El mismo número, contiene otro pliego encuadernable de «Las mil y una noches», con preciosas ilustraciones de D. César Álvarez Dumont.

Noticias de Madrid

(Del día 9 de Diciembre)

Por telegrama y teléfono

Del Congreso

El señor Vincenti, de la comisión, contesta al doctor Moliner.

Dice que mucho más que higiene hace falta educación.

Le causa de empujar la tea incendiaria para el fin que se propone y le dice que el problema social no se resuelve armando al obrero, sino de sarmándole.

Cree que antes que sanatorios hacen falta escuelas.

El señor ministro de la Gobernación se manifiesta de acuerdo con el Sr. Moliner en muchos puntos de los que éste ha sostenido; pero, al Estado—dice—no puede llevarlo todo a cabo.

El señor Moliner insiste en su petición de apoyo del Estado para su idea.

¡Para todo—dice—gastáis millones menos para Sanidad!

Se aprueba el presupuesto de Gobernación.

El señor Gasset consume el primer turno contra el presupuesto de Agricultura.

Censura que a la parte comercial de este presupuesto se destinen 6.800 pesetas, cuando paga mucho más a

sus visitantes un modesto fabricante de corbatas.

Examina luego varias partidas del presupuesto, considerándolas insuficientemente dotadas.

(Los conservadores le felicitan.)

El señor De Federico, de la comisión, le contesta.

El señor Villanueva dice que el señor Gasset ha censurado todo el presupuesto sin distinguir lo bueno de lo malo, pues no todo es censurable.

Añade que ya se han agregado al ministerio de Agricultura las Cámaras de Comercio españolas, del extranjero y la junta de Exportación, que depende del ministerio de Estado.

Manifiesta que hoy se consiguen seis millones menos que en 1888 para conservación de carreteras y que es imposible acometer, por falta de recursos, las construcciones hidráulicas proyectadas.

Pide que la Cámara apruebe los proyectos de ferro-carriles secundarios y otros proyectos que figuran en el presupuesto.

Rectifica el señor Gasset. Dice que el país no cree en promesas, sino en hechos.

El señor Puigcerver retira el dictamen que la Comisión había formulado sobre el presupuesto de gastos de Fernando Pío.

Se levanta la sesión.

Programa parlamentario

—Asegúrase que el interregno parlamentario, durará hasta los primeros días de febrero próximo, dando se después la preferencia en las Cortes a la discusión de la ley municipal.

Senador muerto

—Ha fallecido el senador señor Conde de Pincherroso.

Son seis las vacantes que existen, de senaduría vitalicia.

Los aspirantes son muchos más.

Suplicatorio denegado

—La comisión que entiende en el suplicatorio para procesar al señor Rodrigo Soriano, lo ha denegado.

Voto particular

El señor Bergamín se propone presentar voto particular sobre la cuestión de los azúcares.

De Marina

Ante la comisión que entiende en el proyecto de ley constitutiva de la Armada, ha informado el señor Beranger, combatiendo la supresión del cargo de almirante, la creación de comodores, lo referente a la edad para el retiro y la transformación del cuerpo administrativo de la Marina.

También informó, el señor Gómez Imaz.

Lo de las elecciones en Barcelona

El ministro de Gracia y Justicia ha escrito al presidente de la Audiencia de Barcelona pidiéndole noticias del estado en que se halla el sumario instruido a consecuencia de los sucesos desarrollados en la Plaza de Santa Ana, el día de las elecciones municipales y encargándole el nombramiento de un juez especial.

Dictamen favorable

La Comisión de actas del Senado, ha emitido dictamen favorable sobre el acta del señor barón de Benet.

Empréstito

Se asegura que el Gobierno proyecta negociar un empréstito de 75 millones en oro con la garantía de las minas de Almadén.

De la guerra

Dicen de Bruselas que corre con gran insistencia el rumor de que los ingleses han sufrido un nuevo desastre en el Africa austral.

A 12 miles d Hellbron han celebrado una conferencia los jefes de ocho comandos boers.

Cerca de Capetawa los boers han capturado un convoy de los ingleses matando al oficial que lo mandaba,

hiriendo a otro y cogiendo varios prisioneros.

Sección Oficial

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE TORTOSA

En méritos de lo acordado por el Excelentísimo Ayuntamiento, en sesión celebrada el día 4 del presente mes, se saca a pública subasta la construcción de diez metros lineales de cloaca de la calle de San Roque de esta Ciudad, (tercera sección) a continuación de los subastados el día 25 de Noviembre último; cuyo acto se verificará en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial, a las 11 horas del día que haga diez, no festivo, contadores desde el siguiente al de la inserción en el «Boletín Oficial» de la Provincia, con sujeción al plano y pliego de condiciones facultativas y económicas, expuestas en la Secretaría Municipal.

Y en cumplimiento a lo que establece el Real Decreto de cuatro de Enero de 1883, se hace público, que servirá de tipo máximo para hacer proposiciones, la cantidad de quinientas cuarenta y cinco pesetas y noventa céntimos, a que asciende el presupuesto de contrata, debiendo depositar los licitadores como fianza provisional, para tomar parte en la subasta, la cantidad de veintisiete pesetas y treinta céntimos equivalentes al 5 por 100 del valor total de la obra y cincuenta y cuatro pesetas y setenta céntimos como fianza definitiva después de adjudicado el remate.

Tortosa a seis de diciembre de mil novecientos uno.—El Alcalde interino, Miguel Bau.

Modelo de proposición

Don N. N. vecino de.... habitante en.... enterado del anuncio de subasta y de los planos, presupuesto y condiciones facultativas y económicas que deberán regir en las obras que han de practicarse para la construcción de diez metros lineales de cloaca en la calle de San Roque de esta Ciudad, (tercera sección) a continuación de los diez que se subastaron el día veinticinco de Noviembre último, se comprometo a realizar dichas obras con entera sujeción a los expresados planos y pliego de condiciones por la cantidad de (en letra).... pesetas y en el tiempo y plazo fijados para su construcción y conservación.

Tortosa (fecha). (Firma del proponente.)

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

El Gobierno

Madrid 10—11. En el primer Consejo de ministros que se celebre, se acordará probablemente el tiempo de duración de la próxima clausura de las Cortes.—Mencheta.

Felicitaciones

Madrid 10—11'15. El Sr. Urzáiz, sigue recibiendo felicitaciones de provincias, por su proyecto sobre el pago de los derechos de Aduanas, en oro.—Mencheta.

Calma

Madrid 10.—12. Se acentúa mucho la calma política. Ha contribuido a ello, la actitud del general Primo de Rivera, deján-

dose convencer por el Sr. Sagasta, respecto a la inoportunidad del planteamiento del debate político en el Senado.—Mencheta.

ANUNCIOS

ARBOLES frutales y de jardinería. El horticultor D Pedro Marsal de Reus tiene un vivero en esta, (Camino dels codonés) Desde primeros del proximo diciembre, tendrá existencia de toda clase de árboles para poder servir a cuantos lo soliciten: las clases serán aseguradas y a precios módicos como acostumbra servir en los criaderos que tiene establecidos en Reus.

VAQUERÍA

El acreditado establecimiento de la «Vaquería de las Flores», cuenta con vacas suizas, llegadas recientemente. Se ordeñan a todas horas. Véndense «matones», imitación Pedralves, todos los días festivos. Se sirve leche a domicilio. Calle Berengué, Ensanche del Temple TORTOSA

HERMANAS HEREDERAS de L. Bernis

Obispo Aznar 6, Ciudad 2 Grandísimo y variado surtido de calendarios americanos desde 25 céntimos a 10 pesetas uno. Almanaque Baylli Bailliere, calendario del Hermitaño (Fray Ramón), Zaragozano (Yagué), del Principado de Cataluña, dels Pajosos y del Pajós del Instituto agrícola catalán de San Isidro. Dietarios, bloks, agendas, vades, carters, tarjeteros, etc. Felicitaciones y artículos de Navidad. Talonarios de Lotería.

F. CAVALLER MENGUAL

MÉDICO CIRUJANO Cirujía general y enfermedades propias de la mujer. Horas de consulta de 40 a 12 mañana y de 5 a 6 tarde. CONSULTA GRATIS A LOS POBRES de 12 a 1 lunes, miércoles y viernes. Baranda del Ebro, 3, 1.º—TORTOSA

EN VENTA

Lo está una fábrica de gaseosas con todos sus accesorios. Darán razón en la Imprenta de este DIARIO.

AVISO INTERESANTE

En el acreditado establecimiento de don JUAN BTA. ALVAREZ, se ha recibido un bonito y excelente surtido de géneros para la presente temporada, en donde predominan los ricos vestidos de Brocatel, Plise, negro y de color, Lanas fantasía, Paño piel Sedán, Panas-sport Terciopelos, Señalinas, Armures y otros artículos de gusto extraordinario. También se ha recibido un buen surtido de Estrakanes, Pieles, Cueros, Paños, y Capas modernistas, confeccionadas, de paño, cuero, bordadas con adorno mango-lin, modelo parisién. Se recomiendan los Trajes de punto inglés, en lana y algodón, para señoras y caballeros; especialidad de la casa, a precios muy económicos. Baratura, elegancia, variedad y economía 2.—Calle del Angel,—?

EN VENTA.

Lo está una casa sita en Santa Bárbara calle del Rosario núm. 13, compuesta de dos pisos y desván. Dará razón el procurador D José Morena, Ancha 19, principal. Imp. del Diario, calle de la Estación.—Tortosa

